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Protokoll zur Jahreshauptversammlung 2017 

der DLRG Schönberg e. V. am 31.05.2017 
Beginn: 19:10 Uhr - Ende 20:40 Uhr 

 

Anwesend:  siehe Teilnehmerliste in der Anlage 

   Zahl erschienene Mitglieder: 36 

   Stimmberechtigt:  31 

 

Versammlungsort: Haus Felsenburg, Schönberger Strand 

 

Versammlungsleiter: Rüdiger Boll 

Schriftführerin: Katrin Ravesloot  

 

 

TOP 1: Begrüßung durch den Vorsitzenden der Gliederung 

Der Vorsitzende Rüdiger Boll eröffnet die JHV um 19:10 Uhr und begrüßt alle anwesenden 

Mitglieder und Gäste. 

 

TOP 2: Grußwort der Gäste 

 

Zu Gast sind der Bürgermeister Peter Adam Kokocinski, die stellv. Bürgermeisterin Antje Klein, der 

Leiter des Tourist-Service Folkert Jeske und Wolfgang Mainz (Gemeinde). 

Herr Kokocinski spricht ein Grußwort im Namen der Gemeinde und entsendet Grüße von der 

Bürgervorsteherin der Gemeinde Schönberg, Christine Nebendahl. Herr Kokocinski - als neuer 

Bürgermeister (seit Mai 2017) - ist gespannt auf die Zusammenarbeit. 

 

Der DLRG Landesverband Schleswig-Holstein lässt sich entschuldigen. 

 

Weitere Gäste sind nicht anwesend. 

 

TOP 3: Ausgabe der Rettungsschwimmscheine 

9 x Rettungsschwimmabzeichen Bronze 

2 x Rettungsschwimmabzeichen Silber 

8 x Rettungsschwimmabzeichen Gold 
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TOP 4: Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Jahreshauptversammlung wurde satzungsgemäß einberufen unter Angabe der Tagesordnung 

und dem Antrag auf Änderung der Satzung. 

 

Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. Stimmberechtigt anwesend sind 31 Mitglieder. 

 

 

TOP 5: Berichte der Vorstandsmitglieder 

Vorsitzender Rüdiger Boll 

Rüdiger macht auf den nach langer Zeit neu gestalteten Aushangkasten am Rathaus aufmerksam. 

 

Erstmals wurde am 06. Dezember 2016 ein Trainer Klönschnack durchgeführt. Dieser soll fortan 

regelmäßig nach den Sommerferien stattfinden (geplant für September 2017). Hierdurch soll ein 

besserer Austausch zwischen den Trainern und dem Vorstand gewährleistet werden. 

 

Rüdiger berichtet weiter über die Schwimmhallensituation. Es wird davon ausgegangen, dass die 

Schwimmhalle Laboe im Herbst 2017 schließt. Bisher erfolgte leider keine Rückmeldung auf 

unsere Anfragen auf Bahnenzeiten in Kiel. Es muss derzeit davon ausgegangen werden, dass wir 

ab Herbst keine Nichtschwimmerausbildung mehr anbieten können. Die Schwimmhalle Plön wird 

als zu weit entfernt angesehen. 

 

Der Bürgermeister meldet sich zu Wort und verspricht, hier selbst in Kiel nachzufragen und 

die Gliederung alsbald über das Ergebnis zu informieren. 

 

Schließlich berichtet Rüdiger noch kurz von der LV-Haupttagung, die am 01./ 02. April 2017 in 

Neumünster stattfand. 

 

 

Technischer Leiter Sven Neuhausen 

Schwimmausbildung 2016 

o Seepferdchen: 11x 

o DJSA Bronze:  11x 

o DJSA Silber:  10x 

o DJSA Gold:  8x 

o Juniorretter:  2x 

o DRSA Bronze: 5x 

o DRSA Silber:  4x 

o DRSA Gold:  5x 

 

Medizinischer Bereich 2016 

Erste Hilfe Ausbildung: 1 Lehrgang mit 17 Teilnehmern 

Erste Hilfe Fortbildung: 1 Lehrgang mit 5 Teilnehmern 

Erste Hilfe-Ausbilder:  Jan Muhs hat die Qualifikation zum A/P EH erlangt. 

Rettungsassistenten:  Mit Jan Muhs und Benjamin Lammert sind zwei Rettungsassistenten 

    aktive Mitglieder.  
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Wachsaison 

o Wachsaison 2016 

▪ 9.097 Wachstunden  

▪ 278 x wurde Erste Hilfe geleistet 

▪ 18 x Hilfe für Wassersportler 

Es steht eine neue Hauptstation/ Nebenstation Kalifornien zur Verfügung. 

 

Die Umrüstung auf Digitalfunk ist fast abgeschlossen. Obwohl die Gliederung zur Umrüstung 

gesetzlich nicht verpflichtet ist, wurde diese vorgenommen, um weiterhin mit der Leistelle und den 

Rettungsdiensten problemlos kommunizieren zu können. Sven bedankt sich nochmals 

ausdrücklich bei der Gemeinde für die finanzielle Unterstützung zur Realisierung dieser 

Maßnahme.  

 

Sven dankt abschließend den Vorstandsmitgliedern und allen Aktiven für die tolle Unterstützung 

und geleistete Arbeit! 

 

 

Bootswartin Hanna Mordhorst 

Hanna berichtet, dass bei dem IRB „Loni“ immer der Motor in der Welle verrutscht ist. Dieses 

Problem wurde kreativ gelöst. 

Die Probleme des „Orca“ stellten sich als ein Defekt im Kabelbaum heraus. Dieser wurde ersetzt. 

Das Schlauchboot „Rolf Zabel“ funktionierte ohne Einschränkungen.  

 

Die Erfahrungen mit dem IRB (Inflatable Rescue Boat) „Loni“ lassen ein gemischtes Fazit zu. 

Obwohl es eine einfache Technik hat, leicht zu transportieren ist und eine schnelle Rettung 

innerhalb der Badezone gewährleistet, gibt es jedoch nur wenige Bootsführer, die damit Erfahrung 

haben. Auch muss die Besatzung gut aufeinander abgestimmt agieren. Für die Rettung von 

Surfern/ Booten ist der Brandungsretter zu klein. 

 

Kurz- bis mittelfristig soll die Hartschale „Orca“ durch ein Schlauchboot ersetzt werden. 

Diesbezüglich wurden Angebote eingeholt und mit verschiedenen Herstellern Kontakt 

aufgenommen. Im Sommer sind Probefahrten bei anderen Gliederungen geplant. Die 

Anschaffungskosten inkl. Motor und Trailer belaufen sich auf ca. 20.000 – 25.000 €. 

 

 

  



 

   
 

4 

 

Kassenwartin Susanne Setzpfand 

 

Einnahmen Ausgaben 

Wachbetrieb  7.032,99 € Kfz/ Boote 9.120,93 € 

Mitgliedsbeiträge 6.749,00 € Beitrag LV 3.695,12 € 

Zinsen, Einnahmen aus 

Dienstleistung 

810,59 € Div. Kosten 2.342,62 € 

Spenden/ Zuschüsse 2.089,16 € Schwimmhallenmiete 2.242,93 € 

Verkaufserlös Boot Hurricae 5.500,00 €   

Schwimmausbildung 3.065,00 €   

Gesamteinnahmen 25.246,74 € Gesamtausgaben 17.401,60 € 

    

Einstellung in die Rücklage 7.796,47 €  

 

Die finanzielle Situation hat sich gegenüber dem Vorjahr deutlich verbessert. Es darf jedoch nicht 

vergessen werden, dass die Gliederung kurz-/mittelfristig die Anschaffung eines neuen Bootes und 

Busses zu bewältigen haben wird. 

 

Erstmals wurde eine Finanzplanung für das Geschäftsjahr 2017 erstellt, die Susanne auch kurz 

erläutert. Die zukünftigen Erfahrungen werden die Finanzplanung der nächsten Jahre jeweils 

präzisieren und dem Verein bei seiner Planung helfen.  

Hierzu stellt Thorsten Zarp eine Verständnisfrage zum Punkt „Jugend“, welcher mit nur 300,- € 

aufgeführt ist. Es wird klargestellt, dass es sich hier ausschließlich um das Geld handelt, welches 

der Jugend für ihre Aktivitäten zur Verfügung hat und Fortbildungen und ähnliches in anderen 

Positionen eingeplant sind, so dass die Bezeichnung „Jugend“ irreleitend ist. 

 

 

Gerätewart Andreas Ilgner 

Im vergangenen Jahr konnten durch Spenden ein neues Übungs-AED und zwei 

Beatmungspuppen (Erwachsener und Kind) angeschafft werden. 

 

An den Stationen wurden Rettungsbretthalter angebracht, da die Bretter aufgrund der Größe nur 

schwer in den Stationen einzulagern sind. 

 

Der Bus ist mittlerweile 16 Jahre alt und die Reparaturkosten steigen von Jahr zu Jahr. Eine 

Neuanschaffung ist in absehbarer Zeit notwendig. 

 

 

Jugendwart Philipp Setzpfand 

Philipp war in der vergangenen Saison erstmals in Personalunion auch als Abschnittsleiter tätig, so 

dass im Sommer nicht so viele Aktivitäten erfolgten wie sonst. 

 

Die Jugendlichen ab 16 Jahren haben sich wieder am Wachdienst beteiligt. Am 17.09.2016 fand 

ein Wasserskifahren mit der Kreisjugend statt, woran sieben Schönberger-DLRGler teilnahmen. 

Sechs Schönberger-DLRGler nahmen am Nikolauslauf in Klausdorf am 04.12.2016 teil, was 
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bereits eine kleine Tradition geworden ist. Zu ihrer Weihnachtsfeier am 16.12.2016 traute sich die 

Freitagsgruppe diesmal aufs Eis in Preetz. Das Anbaden am 01.05.2017 war mit 10 Schönberger-

DLRGlern gut besucht; leider fanden sich ansonsten keine Gäste ein. 

 

Es fand ein Sanitätslehrgang A mit 8 Teilnehmern statt. 

 

Die Wasserrettungsstation Schönberger Strand/ Kalifornien ist nun auch bei Facebook vertreten 

und erfreut sich gutem Zulauf. Insbesondere können hierüber mehr auswärtige 

Rettungsschwimmer erreicht werden. 

 

Zusammen mit unserem Webmaster Fabian wird die Homepage der DLRG Schönberg sukzessive 

verbessert. Es lohnt sich ein Besuch. 

 

Nachdem die alten Wettertafeln nach Jahrzehnten ausgedient haben, konnte Philipp die 

„Deichkiste“ als Sponsor für neue Tafeln gewinnen, die ab sofort zur Verfügung stehen. 

 

Bei den Kreismeisterschaften waren die Schönberger-DLRGler dieses Mal besonders erfolgreich: 

Unsere Kreismeister: 

- Michelle Noack 

- Virginie Noack 

- Lennart Föllmer 

- Tjark Kaplan  

- Mädchenstaffel AK 13/14 mit Leonie Brauner, Jenny Hecht, Antonia Zarp, Virginie Noack 

- Männerstaffel mit Fabian Matzen, Marlin Dukatz, Tjark Kaplan, Philipp Setzpfand 

 

Damit wurde die DLRG Schönberg erstmals „Beste Gliederung im Kreis Plön“! 

 

Die Planungen für die Saison 2017 sind: 

- Pfingstlager vom 03.06. – 05.06. am Schönberger Strand 

- Wachschnuppertage für die jüngeren Mitglieder 

- Gemeinsame Wache der Schönberger DLRGler vom 12.08. – 19.08. 

- Aktivitäten mit dem Boot 

- Besuch des neuen Seenotrettungskreuzers „Berlin“ in Laboe 

 

Vielen Dank an die Trainer-Teams für die Dienstags- und Freitagsgruppen! 

 

 Der Bürgermeister überreicht der DLRG Jugend Schönberg eine Spende in Höhe von 50 €. 

 Vielen Dank! 

 

 

TOP 6: Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes 

Die Kassenprüfer Sabine Rüter und Dirk Osbahr haben die Kasse am 04.04.2017 geprüft. Es gibt 

keine Beanstandungen. Die Kasse wurde sauber und ordentlich geführt. 

 

Sabine stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstandes, welcher einstimmig bei Enthaltung des 

Vorstandes angenommen wurde. 
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TOP 7: Änderung der Satzung 

Bei der letzten JHV wurde die Satzung neu gefasst. Auf der LV-Haupttagung wurden Änderungen 

in der Mustersatzung für die Gliederungen beschlossen, die in die Satzung der DLRG Schönberg 

übernommen werden sollen. Es handelt sich um redaktionelle Berichtigungen und um die 

Umsetzung der Anforderung der Finanzbehörden. 

Eine entsprechende Beschlussvorlage wurde mit der Einladung zur Verfügung gestellt. Auf der 

Homepage war zusätzlich der Entwurf der geänderten Satzung sowie eine Synopse eingestellt; 

letztere wurde von Rüdiger den Anwesenden vorgestellt. 

 

Es ergeben sich Änderungen in folgenden Paragrafen: 

§ 2 (1), § 3 (2), § 6 (7), § 10 (4), § 11 (3), § 13 (1) Nr. 1, 2, (2), (5) 

 

Aus dem Plenum kamen keine Fragen. 

Rüdiger stellt sodann die Änderung der Satzung zur Abstimmung. 

 

Die Änderung der Satzung wurde einstimmig beschlossen.  

 

 

TOP 8: Wahlen 

Stellvertretender Vorsitzender: 

Katrin muss ihr Amt aus persönlichen Gründen leider niederlegen, so dass ein neuer Stellvertreter 

zu wählen ist. 

 

Vorschläge: Ole Muhs (bereit Mandat anzunehmen) 

Abstimmung: einstimmig angenommen 

 

(Ole Muhs, Esmarchstraße 89, 24118 Kiel, geb. 13.02.1978) 

 

Technischer Leiter: 

Vorschläge: Sven Neuhausen (Wiederwahl, bereit Mandat anzunehmen) 

Abstimmung: einstimmig angenommen 

 

2 Kassenprüfer und 1 Ersatzkassenprüfer: 

Vorschläge: Dirk Osbahr (bereit Mandat anzunehmen) 

  Sabine Muhs (bereit Mandat anzunehmen) 

  Rolf Muhs( Ersatzprüfer, bereit Mandat anzunehmen) 

Abstimmung im Block:  einstimmig angenommen bei einer Enthaltung 
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TOP 9: Ehrungen der Mitglieder: 

Für 10-jährige Mitgliedschaft wurden geehrt: 

- Hohenberg, Marco (nicht anwesend) 

- Jensson, Tom (nicht anwesend) 

- Lehmann, Erik 

- Lehmann, Kerrin 

- Lehmann, Martina 

- Maaßen, Hannah (nicht anwesend) 

- Matzen, Dirk (nicht anwesend) 

- Matzen, Pascal (nicht anwesend) 

- Matzen, Sylvia (nicht anwesend) 

- Winter, Niklas (nicht anwesend) 

 

Für 25-jährige Mitgliedschaft wurden geehrt: 

- Kaplan, Sabine 

- Windmüller, Ivo (nicht anwesend) 

 

Für 40-jährige Mitgliedschaft wurden geehrt: 

- Rönnau, Heidi (nicht anwesend) 

- Rüter, Sabine 

- Sievers, Klaus Dieter (nicht anwesend) 

- Zarp, Thorsten 

 

Für 50-jährige Mitgliedschaft wurden geehrt: 

- Heide, Gerhard (nicht anwesend) 

- Ponath, Jürgen 

- Timm, Hartwig 

 

Für 60-jährige Mitgliedschaft wurden geehrt: 

- Lehment, Günter 

- Wichelmann, Helmut 

 

 

TOP 10: Verschiedenes 

Es wird auf den Tag der DLRG am 30.07.2017 hingewiesen. 

 

Jens Lamp-Greve überreicht der Jugend eine Spende in Höhe von 300,- €, die auf der letzten 

Gewerbeschau realisiert wurde (Anfertigung von Schieferherzen). Vielen Dank! 

 

Hans-Otto Muhs kritisiert die neue Form der Einladung zur JHV ohne persönlichen Brief. 

Es wird darüber abgestimmt und mehrheitlich beschlossen, dass fortan wieder mittels 

persönlichem Brief eingeladen werden soll. 

 

 

 

Schriftführerin     Vorsitzender 

Katrin Ravesloot    Rüdiger Boll 


